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Bienvenidos al nacimiento del Coach Football

Motion,  el primer  congreso mundial dirigido

para entrenadores desde la base hasta la élite

en el que vamos a encontrar ponencias de

entrenadores de los mejores clubes del

mundo a nivel mundial  y  ponencias de

entrenadores de las mejores selecciones del

mundo, como es el caso de hoy. 

Lleva cerca de 20 años dedicando su vida a la

formación de jóvenes futbolistas.

Hoy está con nosotros el seleccionador de la

selección sub-17 de Holanda

Mischa Visser

Lo necesario en este mundo es: Visión,
comprensión, claridad y agilidad.
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¿Qué es lo que te llevó en tu
caso a decir un día quiero
ser entrenador?

En este momento tengo 34 años y

ya he adquirido experiencia en el

entrenamiento y la preparación

durante 19 años. Nunca jugué

como jugador de fútbol

profesional, pero empecé como

entrenador a una edad temprana

y decidí invertir en mi desarrollo

como entrenador desde que tenía

veinte años. 

 Cuando mi padre era director de

la academia de jóvenes a nivel

amateur, me pidió que empezara

a entrenar a jóvenes. Yo tenía 15

años y estaba muy entusiasmado

con la formación y el

entrenamiento de esos chicos. 

En los años siguientes, fui entrenador

tanto a nivel de base como a nivel

profesional, trabajando tanto con

jóvenes como con adultos. Obtuve

una licenciatura en Gestión Deportiva

y una licencia UEFA Pro. Después de

esto empecé como profesor de

Gestión Deportiva en la Universidad

de Ciencias Aplicadas de Groningen y

me convertí en profesor de la KNVB.

Después de dos años como

entrenador de los sub-16 y sub-18 de

Holanda, seré el entrenador de los

sub-17 esta temporada. Un año en el

que puedo aprender mucho, porque

ya nos clasificamos para el

Campeonato Europeo U17".

Creo en la autonomía, en el juego. Los jugadores tienen que tomar muchas decisiones. Las
decisiones buenas y rápidas son los momentos clave en el juego moderno. 

"EMPECÉ  A  ENTRENAR  A  LOS

15  AÑOS ,  ME  APASIONABA  LA

FORMACIÓN  DE  BASE" .



"tenemos mucho contacto con los clubes y trabajamos
juntos continuamente para ayudar al jugador a
desarrollar su potencial".
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EN  LA  SELECCIÓN  HOLANDESA

SOY  ENTRENADOR ,  TÉCNICO  Y

MÁNAGER .

¿ Cómo preparan las convocatorias
de los chicos?

Dos semanas antes de la convocatoria

internacional, enviamos una lista con unos

treinta y cinco jugadores, y dos semanas antes

hacemos una lista de dieciocho personas,

veintiuna o veinticuatro que van a venir a la

selección nacional. Esto depende de cuántos

partidos jugaremos. Así que si juego un

partido, entonces puedo traer 18 jugadores,

pero si jugamos tres partidos en nueve días,

entonces puedo traer más gente. Ahora

estamos explorando en la Liga Nacional de

Holanda todos los fines de semana.

Así que cada fin de semana busco jugadores y

los comparo con otros dos jugadores.

También tenemos ojeadores que nos ayudan a

buscar a los jugadores. Y también tenemos

muchos jugadores en el extranjero, Así que

también vamos a otros países a visitar el club

para ver al jugador jugando o entrenando y

también tenemos una conversación con el

jugador y con el entrenador.

Entonces, a parte de entrenador, también realizas otras
funciones: viajando, haciendo de educador, gestor,
seleccionador, etc.

Creo que el papel de entrenador en el terreno de juego está

cambiando, y se convierte cada vez más en un gestor de

grupo. También tienes en tu equipo técnico un asistente de

entrenador, un preparador de porteros, un preparador físico,

un médico, muchos recursos. 

Así que tienes que manejar esas cosas. Así que, sí, cuando era

joven, era un entrenador y ahora soy más bien un entrenador,

un técnico y un manager porque es muy importante en el

papel de un entrenador de una selección nacional. Es muy

necesario saber gestionar un montón de procesos diferentes.



"nuestro proceso de
seleccion ha mejorado
mucho. mantenemos un
contacto muy estrecho
con los clubes" 

"QUIERO  QUE  LOS
JUGADORES  SEAN
CADA  VEZ  MÁS

INDEPENDIENTES  DEL
STAFF  TÉCNICO"

"PARA  MI  CRUIFJJ  ES
EL  FUNDADOR  DEL
JUEGO  MODERNO" 

Cuéntanos un poco más como es el
proceso de búsqueda y selección de
jugadores., ya que en estas edades
pueden surgir jugadores de
cualquier equipo.

"Desde hace dos años, todos los

entrenadores de nuestros equipos

juveniles nacionales son empleados a

tiempo completo. Esto nos da la

oportunidad de pasar suficiente

tiempo en la búsqueda de jugadores.

Cada entrenador de jóvenes está

buscando en su propio grupo de

edad. Pero también nos ayudamos

mutuamente. Cuando estoy buscando

jugadores sub-17 en el Vitesse,

también puedo buscar jugadores sub-

18. Al mismo tiempo, mi colega de U18

está viendo el PSV U18 y puede buscar

jugadores U17 para mí. Después de los

partidos tenemos una cita por

teléfono en el coche, para poder

compartir información. Cada

entrenador trabaja junto con su

asistente y un ojeador en este proceso

de búsqueda. Debido a que somos

entrenadores a tiempo completo,

podemos visitar muchos clubes.

Cuando visitamos los clubes, podemos

hablar con el entrenador y el jugador

sobre su desarrollo.  También tenemos

muchos jugadores que juegan en el

extranjero. Revisamos muchas

imágenes digitales, pero también

visitamos clubes en el extranjero.

Depende de cuántos partidos

juguemos, de cuántos jugadores

podamos convocar. Dos semanas

antes de la ventana internacional,

enviaremos una lista provisional, luego

tenemos un fin de semana para

buscar, tener contacto con los clubes

y decidir qué jugadores queremos

convocar."

¿Cómo entiende Mischa Visser el rol
del entrenador?

"Al principio sólo era un entrenador.

Pero el contexto del fútbol está

cambiando y me convertí cada vez

más en un mánager. Esa fue una de

las razones por las que elegí estudiar

Administración Deportiva. Desarrollé

una mejor visión sobre el liderazgo en

un mundo que cambia rápidamente.

El mundo de la VUCA es una parte

importante de mi visión. VUCA

describe el mundo volátil, incierto,

complejo y ambiguo. Lo necesario en

este mundo es: Visión, comprensión,

claridad y agilidad. Esa es la razón por

la que creo en la autonomía y el

liderazgo compartido en mi equipo.
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"Para mí, Johan Cruijff es el fundador

del juego moderno. Me inspiró en

diferentes aspectos del juego. Su

estilo de juego se basaba en el fútbol

de ataque y era muy atractivo. Todavía

lo verás en los equipos y clubes

nacionales holandeses. Pero también

puedes reconocer su filosofía en

equipos con entrenadores que

trabajaron con él, como Guardiola.

Cruijff hablaba mucho de tácticas y

de cómo sacar provecho de las

debilidades del oponente y de cómo

hacer débiles a los oponentes fuertes.

Me inspiró a analizar a los oponentes

de la misma manera. Cruijff ha

significado mucho para mí. “

"Como dije, creo en la autonomía, en

el juego. los jugadores tienen que

tomar muchas decisiones. Las

decisiones buenas y rápidas son

momentos clave en el juego moderno.

Quiero crear una situación en la que

los jugadores sean cada vez más

independientes del staff. Para crear

esta situación, utilizo la teoría de

desarrollo de equipo de Tuckman. Así

que no tengo un estilo de

entrenamiento, pero creo en el

liderazgo situacional. El tipo de

liderazgo depende de la fase de la

temporada. Así que trato de ser un

camaleón, para hacer lo mejor para

mi personal y los jugadores. Me

gustaría crear un ambiente donde los

jugadores puedan mostrar sus

cualidades y aprender. A veces se

gana, a veces se aprende. En mi

opinión es necesario que los jugadores

creen una mentalidad de crecimiento.

El papel del entrenador es dejar que

los jugadores reflexionen sobre su

mentalidad y ayudar a crear una

(mejor) mentalidad de crecimiento".

" creo en el liderazgo situacional. trato de ser un
camaleón y adaptarme a mi equipo según la fase

de la temporada" 

¿Cuál es tu estilo como entrenador
de fútbol?

¿Qué simboliza Johan Cruijff
para ti?

"  A  VECES  GANAS ,

OTRAS  VECES

APRENDES"
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Creo que es muy importante ser

un estudiante de por vida del

juego. Con una motivación

intrínseca para conseguir la

mejor versión de uno mismo.

Para toda esa gente, su congreso

es perfecto. Los entrenadores

pueden aprender de otros

entrenadores, otras filosofías,

otras culturas. 

Estoy aprendiendo todos los

días y estaré allí en su congreso

para ser una mejor versión de mí

mismo.

¿Cómo puede este congreso
beneficiar a los jóvenes
entrenadores?



En Coach Football Motion, ¡lo tenemos claro! Queremos aprender de los
mejores entrenadores del mundo, y para ello vamos a realizar una gran

búsqueda  en todos los paises y  sus correspondientes ligas  y selecciones. 

Como bien sabéis , todos los amantes de este deporte, la profesionalidad
viene marcada por la manera en que desempeñas tu trabajo,  no por la

categoria en la que lo hagas. Por eso,  tendremos a los mejores
entrenadores, de todas las categorías y etapas del mundo del fútbol.

¡Qué comience el partido!

ROBERTO CANO

R E S P O N S A B L E  D E  C O M U N I C A C I Ó N  

C O A C H  F O O T B A L L  M O T I O N


